

大念佛

No.77

発行／融通念佛宗
総本山 大念佛寺
大阪市平野区平野上町1-7-26
TEL.06-6791-0026

題字：融通念佛宗 管長 倍巣良舜



融通念佛宗管長
ばいがんりょう
良巣 良舜

平成二十九年の新春お慶び申
し上げます。

暦をみると「丁酉」の年となつて
います。「丁」の字は「壯丁」
などといわれるよう力強いと
いう意味があります。「酉」と
いう字は酒つぼの形からきたも
ので酒の「さんずいへん」をと
れば酉になり「熟する」とか「で
きあがる」とかの意味になります。
漢字というのはよくできている
とあらためて思います。今年が
力強く進んでいく年でありたい
ものです。

本山の境内北端に大阪市指定
保存樹が三本あります。一番大
きいクスノキは高さが約十九メ
ートル、幹の回りが約七メートル、
地上に見えて八方に広がつてい
る根元は十メートル以上あり、
天にかけ登ろうとする臥竜の様
相です。

この巨大な樹はおそらく七百
年以上の昔から大念佛寺の一角
より歴史を見つめてきたものと
思われます。NHKの大河ドラマ
で「真田丸」というのがあり、
徳川家康や秀忠もこの大樹
八尾や平野に陣取り、大坂冬の陣、
夏の陣で家康や秀忠もこの大樹
をながめながら作戦をねつてい
たにちがいありません。大樹は
あの巨体を支え一枚一枚の葉つ
ぱに栄養を与えるすごい力をも
っています。神性ともいえる力
です。故にしめ縄をはつて神と
してあがめ尊んでいます。

さて、融通念佛宗宗祖聖應大

師良忍上人は九百年の昔に、初
めて庶民に仏心をつたえ、安ら
ぎを与えようとして融通念佛の
勸進を始められました。それま
での日本の仏教は南都（奈良）
の法相宗、華嚴宗、律宗、そし
て平安時代に入ると最澄（伝教
大師）の天台宗、空海（弘法大
師）の真言宗とありますが、何
れも庶民を無視していたわけで
はないものの、貴族の方に重き
をおいていたのです。

良忍上人は比叡山延暦寺で修行、
勉学をされました。若くして講
主まで勉めておられます。当然、
伝教大師の「一隅を照らす」と
いう教えを受けておられます。
一人ひとりが一隅を照らす。皆
で照らせば更に大きい光になる。
そしてひらめきを得て良忍上人は
一人一切人、一切人一人

一行一切行 一切行一行
十界一念 融通念佛

という簡単であるが極めて奥
深い速疾往生の勝因である融通
念佛を感じ得されたのです。（阿
弥陀如来より授かった御文で
す。）

従来の觀想念仏より、口で唱
える口称念佛「融通念佛南無阿
弥陀仏」が最もよろしいといわ
れたのです。

この良忍上人の融通念佛が嘴
矢となつて後の法然上人の淨土宗、
親鸞聖人の淨土真宗、一遍上人
の時宗と「南無阿弥陀仏」と唱
える宗団が広まり日本伝統仏教
の大きな流れとなつてゐるのです。
本年も皆様の御健勝と御多幸



ご挨拶

融通念佛宗 宗務総長 田 中 瑞 修

円満なる人間の心を好み、さまざまな事件事故を生む要因となり、社会に問題を投げかけております。現下宗教者は衿を正し、宗教家本来の役割を全うしなければならないと受け止めております。

平成二十九年の新春を^{いは}お慶びを申し上げます。檀信徒の皆様におかれましては、心身共に清らかに新年をお迎えいたしましたこと存じます。

この一年健康で心豊かに、喜びと感謝の日々を重ねられますことをお祈り申し上げます。

不肖私、先の吉村総長の後を受け、十一月十日総長の職を拝命し、本年より宗政を預かることとなりました。何分にも浅学非才、その分に非ずの小閑ではあります。が、拝命いたした上は身命を賭して宗門の興隆・宗行政の円滑・寺檀和合に微力ながら邁進させていただきました。しかしながら、一息を吐くことはできません。宗門を取り巻く情勢は誠に早く厳しいものがあります。

これで年層のみならず、宗教離れ、信仰心の欠如による人心の荒廃は、

お慶びを申し上げます。檀信徒の皆様におかれましては、心身共に清らかに新年をお迎えいたしましたこと存じます。

この一年健康で心豊かに、喜びと感謝の日々を重ねられますことをお祈り申し上げます。

不肖私、先の吉村総長の後を受け、十一月十日総長の職を拝命し、本年より宗政を預かることとなりました。何分にも浅学非才、その分に非ずの小閑ではあります。が、拝命いたした上は身命を賭して宗門の興隆・宗行政の円滑・寺檀和合に微力ながら邁進させていただきました。しかしながら、一息を吐くことはできません。宗門を取り巻く情勢は誠に早く厳しいものがあります。

これで年層のみならず、宗教離れ、信仰心の欠如による人心の荒廃は、



教学部長 濱田 全真
庶務部長 佐々木 智祥
財務部長 篠塚 章臣

を犯した少年たちが一心に掌を合わせ、念仏を唱え、写経に取り組む姿をする時、人はみな佛、素晴らしい仮性の持ち主である事を教えられ、この仮性を引き出し覚めさせる事の働きをしてこなかつた一宗教者としてその責任を痛感しております。

罪を犯す前に仮縁に遇つておれば今回の姿もなく、それぞれ的人生そのものが変わっていたらう。この少年達だけではない、全ての人々に自己の持つてゐるまずは布教伝導を第一義とし、仮縁の薄い人々に我が宗門の宗祖良忍上人の尊き教義にふれていただく。宗旨、宗派にとらわれず、釈尊のお説き下された仏法のご縁に一人でも多くの方を導く努力と行動に力を注がなければならぬと実感しております。

「仏法の池のみぎわに立ちいても、汲まぬ器に水は溜まらじ」の言葉の如く、寺院と教会は各所にありながら、その前を通りながらも仏法の教えにふれて覚める人はどれ程ありますか。

奈良少年刑務所はその永い歴史をこの三月で閉じることとなりました。教説師として二十五年通り続け、数々の思い出の中、寂しい感ひとしおであります。教説活動の中で仏教クラブがあります。毎週火曜日、一時間半をいただき読経、法話、写経、坐禅等入所者と共に過ごします。社会の中で数々の問題、間違い

最後にこの一年、檀信徒各位に仏天のご加護あらん事を念じて挨拶とさせていただきます。

合掌 九拜

新しい年を迎えるたびに私はちは思うことでしよう。一年の何と早いことか。

時の流れ、物事の変化、移り変わりのことを仏教で「無常」と申します。

常というのは物事が一定の状態で止まつてゐることで、その常の無いのが無常ですから、あらゆるものは変化し、変わつていくことを無常といいます。

日々を忙しく過ごそうが、何もせずに過ごそうが、時は同じだけ過ぎてきますが、どちらが偉いというわけではありません。

ただ、同じだけ時間が過ぎていくのです。

今日という日は平凡な一日かも知れません。しかしその平凡な毎日が積み重なつて人生となるのです。ですから、今日は人生にとつては欠かすことの出来ないかけがえのない一日です。

今日は、昨日の結果であり明日の要因となる、貴重な人生の一ページです。

つまらない一日にするか、かけがえのない一日にするかは自分次第、といつても何をするかではありません。どう受け止められるか、その心の持ちようで変わ

おはなし

布教師 吉村 明山

仮性に覺めていただく働きをしなければならない。布教伝導による人々の心の教化、仏教弘通の為に一日一日を重ねてまいりたい思います。

最後にこの一年、檀信徒各位に仏天のご加護あらん事を念じて挨拶とさせていただきます。

新しい年を迎えるたびに私はちは思うことでしよう。一年の何と早いことか。

時は流れ、物事の変化、移り変わりのことを仏教で「無常」と申します。

常というのは物事が一定の状態で止まつてゐることで、その常の無いのが無常ですから、あらゆるものは変化し、変わつていくことを無常といいます。

日々を忙しく過ごそうが、何もせずに過ごそうが、時は同じだけ過ぎてきますが、どちらが偉いというわけではありません。

ただ、同じだけ時間が過ぎていくのです。

今日は、昨日の結果であり明日の要因となる、貴重な人生の一

ページです。

限りある人生をどのように受け止めるか。「どうせ短い人生だから」というのは誤った受け止め方。「せつかくいただいたる」の人生だから」と受け止めているだけのが無常の教えであります。

ただくのが無常の教えであります。

限りある人生をどのように受け止めるか。「どうせ短い人生だから」というのは誤った受け止め方。「せつかくいただいたる」の人生だから」と受け止めているだけのが無常の教えであります。

融通大念佛紀行

越の西福寺

教部長 濱田全眞



西福寺



良如上人像



書院庭園

(前略)同十二月十五日無行末老僧之阿弥陀之三尊持參申、依建立精舍本尊御所望之由風聞之間、即可奉寄附申、上人悉不思議(議思召、汝是何人問、老僧云、我是洛陽東山之住者、重而可參逆帰給、今之本尊是也云、翌年商人來而拝本尊、此者洛陽東山御座間如來、一年平家嫡男小松内大臣重盛公、出東山四十八日之念佛行之時本尊阿弥陀佛之御作無疑見知處贊(歎)然、顯渴仰之氣色(失)給、此者不可有唯人、觀音大士之化身也申伝也云)

によれば、敬法は「融通念佛は現生護念の利益洪大なる故に終生之を修行し」亡くなる時には、「良忍上人相伝の放光阿弥陀經を指頭に挾み称号数百反眠るが如くにして寢す、世寿八十二」とある。このようなことからか、現在清淨華院には良忍上人着用の袈裟(如法衣)が所蔵されている。

良如上人の名前の由来は、早くから良忍上人に傾倒し、大原の御廟にも度々参詣を重ねていたことから、良忍上人の如しとの意をこめて自らを名乗つたといふ。西福寺の山号も大原山といふ。師の敬法の命を受け、融通念佛の布教(勧進)で北国を回り、一三六八年に敦賀に西福寺を建立し、後光厳天皇から勅額を賜り、地頭山内氏から寺

地を寄進され、後小松天皇の勅願所となつた。その後も融通念佛の勧進でもつて近江・越前・若狭に百余寺を建立したと伝えられている。

又、西福寺と融通念佛の関係を示す逸話が伝えられている。それは西福寺の本尊の由来である。「大原山縁起」によれば

平成二十九年度 紫金職

とあり、老僧が持參した阿弥陀三尊仏は、重盛が大念佛を修した時の本尊であるという。融通念佛の勧進でもつて建立した西福寺に、平重盛がうら若い女性を集めて大念佛を勤めた時の本尊が、四〇〇年の時をこえて祀られたことに奇しき因縁を感じないわけにはいかない。今も西福寺の阿弥陀堂にはこの三尊仏が祀られている。

紫金職は融通念佛宗僧侶にとつて名譽職です。就任しますと、万部法要及び宗門にとつての大行事の法要において、管長猊下の前座で導師を勤めます。選ばれるにあたっては、住職の在任期間が二十年以上などの条件を満たすことと、各法要を

勤めあげるための心技体が必要となります。紫金職は宗門を代表する、この上なく尊い重要な職務なのです。

森田道知師は昭和九年生まれで、昭和二十四年入衆、同四十八年から平成十七年まで今里の観光寺の住職を務め、その間宗議会議長、宗參事など重職を歴任されました。また、自坊においては鐘楼を建立し、融通正伝法を三度執り行われました。

子供念佛寺子屋修行体験

第十回目を開催して

十四教区 長円寺内 中山順心

鼓に触れる子供たちが多く、一生懸命練習している姿はとても素敵なものでした。

体を動かした後は食事作法で米や野菜を頂くことの大切さ、感謝をする大切さについて

遊び、精進カレーを頂きました。

和太鼓の体験



和太鼓の体験

夜の念佛会をした後、真っ暗闇になつた本堂

で、一人一人手に持つ

ているローソクに小さな灯火がボツリボツリ

と点きました。暗かつた本堂が次第に明るく

なり、優しく皆を照らしていましました。この優

しい灯火から命の大切さや、命の繋がりについて学びました。

十三日、一泊二日の子供念佛修行

体验が行われました。この活動を支えて下さった皆様のお力によつて今回で十回目を迎えました。場

所は河内長野市にある自然豊かな岩湧寺で参加者は小学一年生から中学生と幅広い年齢層でした。

その後お寺を掃除しました。

三十二名の子供たちと大念佛寺で無事満行を願つてお勤めをした後、バスで岩湧寺に向かいました。お

寺に着いてすぐに袈裟と数珠を一人一人持ち、本堂でお念仏を唱え、その後お寺を掃除しました。

普段触れ合う機会の少ない和太鼓の体验をしました。初めて和太

感じました。

二日間という時間はあつという間に感じますが、子どもたちにとってもとても貴重な時間でした。この体验がこれから的人生の糧になることを願っています。



灯火のつどい

小徑



タンが動員され、犠牲となつて亡くなつたこともわかつてきました。当時は、このような方々の鎮魂供養する寺が界隈に六ヶ寺あつたそうですが、近年皆無となり、この僧侶が鎮魂供養のため、毎日二座の護摩の修法を

するこを決心したそです。最初

はカフエの玄関の軒先を借りて護摩

を焚いていましたが、やがてカフエ

のオーナーが、店全体を寺地に提供

してくれるようになりました。僧侶

はある時、自分の実の先祖が隠れキ

リシタンであつたことを知り、寺地

を提供してくれた人の先祖も隠れキ

リシタンであったことを聞き、「自

分はここに来て供養をすることになつていたんだ」と悟つたそうです。

私はこの話を聞いて、この僧侶だけ

でなく誰もが皆、何らかの理由があつて、今の立場にあるのだと思いま

した。先祖が脈々と積み重ねてきた人々の遺体もこの処刑場に運び込

まれ、徳川幕府の命で隠れキリシタンに葬らせました。後、徳川幕府に

大坂の再開発にも多くの隠れキリシ

大念佛寺年中行事ご案内（一月～七月）

◎一月一日(日・祝) 午前五時 修正会

国安泰・五穀豊穣・万民安樂を祈願して法要が修されます。

◎一月十六日(月) 午前十一時 融通念仏会

ご縁にお念仏を称えましょう。

◎一月十六日(月) 午後一時 百万遍会(大數珠くり)

外陣いっぱいに張りめぐらされた数珠を、お念仏の声とともに繰ります。管長猊下から身体堅固のお加持が受けられます。

◎二月三日(金) 午前九時三十分 寒行

本山僧侶が平野の町を鉢を打ち鳴らしながら托鉢します。

◎二月二十六日(日) 午後一時 河内御回在御出光

元祖聖應大師 御忌法要

毎月二十六日、午前九時三十分より午後三時まで、白雲閣にて写経(一巻千円)を行っております。

◎三月三日(金) 午前七時 昆沙門天護摩供 午前十時

毎月三月三日、午前九時三十分より午後四時まで

付けています。

◎三月五日(日) 午後一時 再興大通上人 御忌法要

毎月三月五日、午後一時三十分

付けています。

◎五月一日(月)～五日(金・祝) 万部法要

毎月五月一日～五日、午前九時三十分より午後四時まで

付けています。

◎五月十六日(火) 午後一時 融通念仏会

毎月五月十六日、午後一時三十分より午後三時まで、白雲閣にて写経(一巻千円)を行っております。

◎五月一一日(月)～五百日(金・祝) 写経奉納供養・筆供養

毎月五月一日～五百日、午前九時三十分より午後四時まで

付けています。

◎五月二十二日(月) 百万遍会(大數珠くり)

毎月五月二十二日、午前九時三十分より午後三時まで

付けています。

◎東照大権現忌

毎月五月二十二日、午後一時三十分より午後三時まで

付けています。

◎新年度法要

毎月五月一日、午前九時三十分より午後四時まで

付けています。

話せば心も軽くなる

大阪仏教テレホン相談室

仏事相談、信仰相談、その他あらゆる人生相談を十宗派の僧侶がお受けします。

月曜日～金曜日 一月十一日～十二月二十四日(八月休)

でんわ ○六(六二四五)五一一〇 午後二時～五時迄

★写経のご案内

午前九時三十分より午後四時まで

付けています。

午後二時～四時三十分

付けています。